

EL TERROR REINA EN LOS PAISES OCUPADOS POR EL NAZISMO

Centenares de checos, húngaros, yugoslavos, búlgaros, griegos, belgas y polacos, ejecutados por la Gestapo de Hitler.

“¿Vamos a considerarnos los alemanes al mismo nivel que los negros, los esquimales, mejicanos y judíos?” dice la obra publicada oficialmente por el gobierno nazi. - (En la palabra “mejicanos” estamos incluidos los latinoamericanos, pueblos considerados inferiores por Hitler. ¿Qué piensan de esto los orgullosos nazis ticos?) Lea artículo pág. 3. - La palabra nazismo, etc-

El pueblo está harto de observar a la Costa Rica Coffee House cogiendo GRANDES NEGOCIOS a la sombra del caor oficial.

[CARTA del c. MANUEL MORA al Señor PRESIDENTE DE LA REPUBLICA y a su MINISTRO DE FOMENTO]

San José, Octubre 3 de 1941.

Señor Presidente de la República
Dr. don Rafael A. Calderón Guardia,
Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento
Ing. don Alfredo Volio.
Muy distinguidos señores:
He leído detenidamente el contrato que ustedes reco-

mian a la Cámara para la construcción de un balneario en Puntarenas. Tengo la impresión de que a más usados han sido sorprendidos. Esa contratación merece el calificativo popular de “leonina” y no creo que la intención de ustedes sea dejarse semejante herencia a la República. ¿Qué será Puntarenas una vez que la negociación sea lo que pretende? Puntarenas se convertirá en una empresa gigantesca sometida a la explotación exclusiva de un grupo de ci-

dadanos. Nuestro Ferrocarril al Pacífico no será otra cosa que un apéndice de tal empresa.

Los afortunados empresarios tendrán derecho a ocupar mil varas de playa. Allí construirán un edificio espléndido destinado a monopolizar todos los negocios que el turismo pueda reportarle a un puerto. El ferrocarril al Pacífico les prestará servicios durante treinta años en forma tal que si los empresarios lo desean, quien compre un ticket para un tren de turismo organizado por el balneario cuente a la vez los servicios de hotel y de balneario. No pagarán estos señores impuestos de ninguna clase, fuera del territorial y el cedular. No pagarán impuestos. Ni pagarán derechos. Ni pagarán protecciones—cosa absurda—por la ley de industrias promulgada en el año 1940, lo que quiere decir que tendrán el derecho de contar con el apoyo del Estado para eliminar competidores. ¡Y todo eso por treinta años! ¡Y todo eso a cambio de unas limosnas ridiculas!

¿Quiénes están detrás de este negocio? Aparece don Martín Quirós, persona de cuya honorabilidad no tengo dudas. Pero don Martín Quirós es hombre pobre que no está en condiciones de entrar en una negociación de ese calibre. Por eso precisamente el contrato lo autoriza para organizar una sociedad anónima, y quiénes constituirán esa sociedad anónima? El público va a saber: “The Costa Rica Coffee House” de quien es empleado don Martín Quirós.

Saben ustedes, señor Presidente y señor Ministro, que ya el pueblo está harto de observar a la Costa Rica Coffee House cogiendo grandes negocios a la sombra del favor oficial? Esa entidad tiene métodos sus tentáculos en todas las esferas de la administración y en su afán de acumular utilidades no tienen consecuencia para ustedes que son los que realmente tienen que asumir la responsabilidad de las maniobras que ellos arreglan.

Ustedes, señor Presidente y señor Ministro, posiblemente no están bien enterados del perjuicio que The Costa Rica Coffee House está acreciendo al prestigio del Gobierno en el público. Pero es necesario que lo sepan. Yo me decido a cumplir con el deber de enterarlos franca y públicamente de situaciones que otros comentan en voz baja por temor a represalias.

De Uds. muy atento y seguro servidor,

MANUEL MORA V.

En su discurso del martes ante los Comunes, Churchill reiteró su fé en la victoria, pero previno a los diputados y al pueblo inglés contra el optimismo ciego

El martes de la presente semana el primer Ministro inglés Winston Churchill, pronunció un importante discurso. En el destaca como uno de los factores positivos de la actual situación, la brillante resistencia del Ejército y del pueblo soviéticos. Destacó que en la actualidad Alemania había perdido ya el dominio del aire, pero que conserva su superioridad en tierra por el número de sus elementos mecanizados. El premier inglés señaló también todos los progresos logrados sobre el enemigo en el curso de los últimos me-

ses, pero previno al pueblo inglés contra el excesivo optimismo. Churchill dijo: “En el futuro hay serias y peligrosas dificultades, aunque nos favorece el movimiento paralelo y convergente de dos poderosas naciones: la URSS y los Estados Unidos”.

El premier se negó a predecir nada respecto a la fecha en que podrá Inglaterra invadir el continente europeo, pero sí hizo hincapié en la efectividad de la cooperación actual de Gran Bretaña y Estados Unidos con la Unión Soviética. A este respecto dijo

textualmente: “Hemos tenido una simbólica semana de tanques para Rusia, pero no solamente tanques hemos mandado. Valiosos aviones, aluminio, cobre, caucho, petróleo y otros materiales vitales para la guerra moderna y en grandes cantidades hemos enviado ya y no existe otro factor limitativo que el del transporte”. Churchill advirtió también que tanto la Gran Bretaña como los Estados Unidos, debían de hacer mayores sacrificios para ayudar a la Unión Soviética a proseguir su magnífica resistencia.

La intervención de Rusia en la actual guerra ha hecho cambiar totalmente el carácter de ésta

El artículo que reproducimos a continuación fue escrito por el compañero Manuel Mora para la Voz de nuestro Costarricense editada en los talleres de LA TRIBUNA. El artículo apareció por completo incomprendible por haber sido empastado. Parece evidente que alguien se encargó de hacer el empastamiento. Nosotros trasladamos la queja al general Pinaud porque estamos seguros de que él no tolera abusos de esta clase.

“La intervención de la Unión Soviética en la actual guerra ha hecho cambiar totalmente el carácter de ésta. Antes nos encontramos frente a una guerra típicamente imperialista en la que se luchaba por una redistribución de las riquezas del mundo. Ahora nos encontramos frente a un verdadero proceso de transformación social que afecta a todos los países del globo. No era posible que la gran potencia socialista interviniera sin que se modificara por completo el carácter del conflicto.

Ahora bien: ¿Cuál es la diferencia entre una guerra imperialista y una guerra como la presente? En una guerra imperialista los pueblos no tienen posibilidad de ganar nada; únicamente tienen posibilidades de ganar los capitalistas de los países beligerantes. Al terminar una guerra imperialista, los grandes países del mundo se reparten entre los potenciales. Las masas populares continúan haciendo la mis-

(Pasa a la pág. 3.)

Con éxito rotundo se clausuró la conferencia de las tres potencias en Moscú

Las delegaciones presididas por Harriman, de Estados Unidos; Beaverbrock de Inglaterra, Molotov de la U.R.S.S. llegan a un completo acuerdo sobre todos los puntos de la Agenda

por ARNOLDO FERRETO

En la noche del 19 de octubre se clausuró la Conferencia de Moscú convocada de acuerdo con el pedimento común de Roosevelt y Churchill en la célebre conferencia del Atlántico. Los alcances del acto que acaba de tener lugar en Moscú no pueden calcularse todavía plenamente. Pero es claro que los futuros acontecimientos militares y políticos del mundo y de Europa, en primer

lugar, estarán afectados por las resoluciones de Moscú. Estrictamente hablando, se sella la alianza entre las tres mayores potencias del mundo, puesto que las une en el objetivo de destruir a Hitler y con él el eje totalitario. En tres días de deliberaciones se logró coordinar los recursos y la producción de las tres potencias que controlan el noventa y resto por ciento de

(Pasa a la pág. 2)



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición Nº 459 SAN JOSE, C. R. — SABADO 4 DE OCTUBRE DE 1941. Edición Nº 459

EL PROYECTO del SEGURO SOCIAL es el primer paso de clara orientación progresista del actual gobierno

El primer paso del actual gobierno, de una clara y decidida orientación progresista lo constituye, sin lugar a dudas, el proyecto de Seguro Social que acaba de enviar a la Cámara. No creemos que lo más acabado o se puede hacer en esa materia sea lo que pretende hacer el Dr. Calderón Guardia. Pero si pensamos, después de estudiar con alguna detención el proyecto, que éste merece nuestro más decidido apoyo, lo mismo que el de todas las organizaciones obreras y campesinas del país. Esto resulta particularmente necesario, si como se dice en corrillos, hay fuerzas capitalistas interesadas en mutuar

el proyecto en cuestión. Si a nosotros se nos consultara cómo queremos que sea una legislación de Seguro Social, nosotros opinaríamos lo siguiente: que el fondo integrado que va a constituir la Caja de Seguro, debe proceder de los bolsillos de los patronos y del Estado. Consecuentemente, opinaríamos también que no deben hacerse descuentos entre asegurados obligatorios y asegurados voluntarios, debiendo haber sólo de los primeros. También opinaríamos que la cuota de los asalariados no fijos, es decir, de aquellos que no le trabajan a su patrón el mínimo de 90 jornadas de que habla el pro-

yecto del Ejecutivo, no deben ser nunca superiores a la cuota de los asegurados obligatorios, esto es, de los asegurados que si trabajan más de las noventa jornadas mínimas a un patrón o empresa. El proyecto del Ejecutivo dice que los asegurados voluntarios, y entre éstos entrarán la mayoría de nuestros jornaleros, pues la mayoría de ellos no tienen trabajo fijo sino accidental, pagarán una cuota del 6% del total del salario devengado por semana y el Estado pagará una cuota igual. Se deja sin cotizar, en tratándose de esta clase de asegurados, a los patronos. La razón que se da es que resulta materialmente imposible, en la práctica, en virtud del débil desarrollo de nuestra economía, el Seguro Obligatorio para esta clase de trabajadores. Nosotros opinamos que en todo caso, lo que procede es mantener para los asegurados voluntarios la misma cuota que para los otros, es decir, el tres y medio por ciento de su salario, y aumentar

(Pasa a la PáG. Dos)

PEDIMOS LA DESTITUCION DEL NAZI-FASCISTA LUIS DOBLES SEGREDA

No puede ser representante de nuestra patria en Europa un devoto admirador de Franco, Hitler, Mussolini y Petain. De permanecer Dobles Segreda en su puesto, nuestro gobierno asumiría una responsabilidad muy grave

Acaba de ser descubierta en México un espía nazi que por vía de pasaporte costarricense extendido por el cónsul de Costa Rica en Barcelona. Más todavía: portaba dos pasaportes costarricenses listos para ser usados en sus criminales maniobras. Este hecho no debe pasar inadvertido. Es indispensible que nuestro Gobierno tome medidas muy enérgicas frente a este caso. El mal es muy hondo. Son muchas las maniobras de la misma clase llevadas a cabo por nuestro servicio consular en Europa en favor de los nazis y los fascistas. Ya se conoce conocida por todos, que los consulados costarricenses son reducidos, por lo general, del quitacolombismo internacional. Eso no le conviene al país ni le conviene al Gobierno.

Nosotros, como representantes de un sector considerable del pueblo costarricense, pedimos como primera medida la destitución del Ministro nazi-fascista Luis Dobles Segreda. Para nadie es un secreto que las simpatías de Luis Dobles Segreda están con Franco, con Hitler, con Mussolini, con Petain y con todos los traidores del viejo continente. Publicamente lo ha reconocido así el propio Dobles Segreda en discursos y en artículos. El último discurso de Dobles Segreda contiene elogios desmentados para el traidor mariscal Petain y para el traidor Benito Segreda es enemigo de la buena causa y no debe ser el representante de Costa Rica en Europa.

Si un cónsul en Barcelona ha podido extender pasapor-

tes falsos a un espía nazi, es porque Dobles Segreda está tolerando la permanencia de nazis en los consulados costarricenses. El no puede ignorar la filiación de los cónsules y su deber era informarlo a nuestro Gobierno. Es claro que un nazi como él, tenía y tendrá que seguir procediendo en contra de la línea que se ha marcado nuestro país con el Presidente de la República don Tomás Soler y Guell. Nosotros lo secundamos repitiendo: Luis Dobles Segreda debe caer del puesto donde tan desalealmente está actuando.

Lunes 6 de Octubre de 1941

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

Hablarán:

VICTOR CORDERO.

MANUEL MORA.

De la vida de nuestro Partido

La REUNION en GRECIA

Como lo habíamos anunciado el domingo próximo pasado, las diez de la mañana, se efectuó un mitin en la ciudad de Grecia.

El local de la UCLTC, resultó insuficiente ante la gran concurrencia de campesinos y un grupo numeroso tuvo que escuchar los discursos desde la calle. Elevados, Manríbalos, cc. Fallas, Cerdas y Carballo quienes, entre otros importantes asuntos, plantearon a la organización campesina para resolver el problema del campesinado en tierras.

Los oradores fueron muy aplaudidos y al terminarse el mitin numerosos campesinos solicitaron el carnet de la UCLTC.

Felicitemos al comité y de más compañeros de Grecia.

Nombrado el Sindicato de Trabajadores de la Harina

San José, Set. 27 de 1941 Sr. Director de TRABAJO.

Compañero:

Me permito poner en su conocimiento que el Sindicato de Trabajadores de la Harina, en un acuerdo general celebrado el 26 del mes en curso, procedió al nombramiento del Comité Central Ejecutivo, que fungirá del 4 de octubre de 1941, al 4 de octubre de 1942.

La Asamblea lo integró en la siguiente forma: Srío. General, José Gutiérrez Mirandón; Srío. de Actas, Manríbal Jiménez; de Finanzas, Marco Tulio Ramírez R.; de Correspondencia, Santiago Madrigal; de Cultura y Deportes, J. H. Arce; de Propaganda, Fabio Santiesteban; 1º Pro Srio., Mercedes González. (Pasa a la pág. 4)

El domingo 5 de octubre un baile en el nuevo local de Heredia

El próximo domingo, a las 2 de la tarde, tendrá lugar un baile en el salón de recreo de Heredia del Partido Comunista, al que se invita por este medio a las camaradas y los camaradas de la provincia de Heredia y provincias vecinas. La música estará a cargo de la Orquesta Hernández, de la localidad. La cuota para hombres será de ₡ 1.00.

El 12 de octubre se inauguran en Sto. Domingo de Heredia el local de la UNION CAMPESINA

Con gran entusiasmo se preparan los trabajadores de San to Domingo de Heredia para la inauguración de su local. Ya ha sido señalado el 12 de octubre como fecha para el acto. Serán invitados quienes hablen en el mitin los compañeros Jaime Cerdas y Manuel Mora, de San José, y el compañero Rafael Lloesa, de Cartago. Los compañeros dominguenses invitarán a todos los comités campesinos a asistir a la inauguración de su local. Invitarán también a las camaradas de Tibás o de Coronado les presten su colaboración llevándoles un poco de música. TRABAJO desea el mayor éxito a los trabajadores de Santo Domingo en su inauguración. El mitin se celebrará a la una de la tarde.

Otro saco de Café de Costa Rica para el VALIENTE PUEBLO RUSO. Lo envían amigos ticos de la UNION SOVIETICA

Un grupo de amigos de la Unión soviética se reunieron y acordaron recoger dinero entre simpatizantes y admiradores del pueblo ruso, para comprar un saco de café que junto con otros, se enviarán el 7 de noviembre, fecha del aniversario de la Revolución Rusa, al más valiente pueblo defensor de la libertad y la justicia.

Ayer los telefonaron avisándonos que ya estaba listo

un saco de 150 libras de café caracollo de excelente calidad. Muchas gracias. Así responde el pueblo de Costa Rica, al sacrificio heroico de los bravos soldados soviéticos.

SECCION DE ALAJUELA

Si los Agentes de Policía y empleados quieren bananos, que los compren

Estuvo donde nosotros persona que nos merce toda con fianza, y que está dispuesta a declarar ante la autoridad que corresponde, a denunciar lo siguiente: la Compañía bananera desde hace tiempo viene regalando un carro de bananos a los pobres todos las quince-nove días, pero no conforme al racimo, tiene que proveerse de una tarjeta, que según extendiendo, la extiende el Dr. Cabezas. Amóñen participen de este obsequio el Patronato Nacional de la Infancia y los niños que reciben de 5 a 6

De un tiempo para acá, la Compañía no manda un carro, sino 250 racimos. Estos bananos son repartidos en la estación por dos empleados de San José, un Sr. Calvo y un Sr. Rodríguez, pero no conforme se dispone, sino que cada uno de ellos saja 5 ó más racimos. Lo mismo hacen con el Agen

te de Policía Municipal, y en menor escala con el secretario y empleados de Sanidad, e incluyen en el reparto hasta la casa del Dr. Camacho. En esta forma no alcanza el banano, ya en últimos repartos no quedó para los reos ni para el Patronato. Como se ve esto es grave, así se toma en cuenta que lo están cogiendo gentes sanas, fuertes y con grandes saludes, mientras que a los pobres les dan una o dos cuajeros, y a los reos y a los niños nada.

Publicamos la denuncia para que la persona responsable, ya sea el Dr. Cabezas o cualquier otro, ponga remedio al mal.

Si los Agentes de Policía y empleados con buenos salarios, quieren bananos, que los compren, para eso ganan bien.

Corresponsal.

Muere en un accidente en la región de Turrialba una estimable joven

Turrialba 31. de Set. de 1941. Com. Redactores de TRABAJO. San José.

Estimados compañeros: Si Ud. ven que estas notas son de interés, publíquelas.

El 8 de este mes en la Hacienda Florencia de Oiré y Pascho, ocurrió un grave accidente en el cual perdió la vida Daisy Torres Vásquez. Esta joven que estaba en la flor de la vida, trabajaba cargando caña en carros de esta pulperia quien sabe de quien, se les vino un carro cargado con dos toneladas de caña. Ella al tratar de defenderse, corrió y cayó en un sumo y el carro le cayó encima y la mató. Los dueños de la finca han visto con indiferencia la muerte de esta muchacha, pues pareciera que poco les importa la vida de sus servidores. La familia por

Organización y Propaganda

13 DE OCTUBRE

GRAN MITIN en el Partido Comunista, organizado por la Célula Keith, Asista Usted.

Asista UD. al Salón del PARTIDO todas las noches de 7 a 10.

Hay servicio de revistas, libros, periódicos y radio. Los compañeros de la Célula 8 de Mayo y la c. Luisa González lo atenderán a Ud.

184 RADIOS en la ciudad de SAN JOSE sintonizaron la Transmisión del Partido Comunista desde la Estación LUZ, el miércoles 1º de Octubre.

Hicimos un recorrido por la ciudad de San José el miércoles en la noche, y rápidamente pudimos anotar la cifra de 184 radios que en dichos establecimientos, pulperías, zapaterías y casas particulares sintonizaron los discursos de los cc. Gené y Mora.

En esta forma, presentando el estudio de diferentes pro

otra parte, está sumida en la mayor de las aflicciones.

Corresponsal.

Pedimos al C. Jaime Cerdas consejo en este caso.

blemas nacionales e internacionales, es que nuestro Partido ha ce permanente obra de educación popular.

Miércoles 8 de octubre a las 8 de la noche, Gran Transmisión de Radio desde la Estación LUZ. Hablará el c. Manuel Mora.

CONVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos los Srios. Sindicales de las Células a la reunión del Comité Seccional el miércoles 8 de octubre a las 7 y 30 de la noche.

Srio. Sindical, Gonzalo Montero. Sria. Gral., Luisa González.

GRAN MITIN en el Partido Comunista

organizado por la Célula México, en honor del Gran Ejército Rojo. Todas las células entregarán su cuota para pagar la deuda del periódico TRABAJO.

PESAME

Hace pocos días murió el compañero Roberto Brenes. Nuestro Partido presenta a la familia del compañero fallecido su más sentido pésame.

Prosigue con todo entusiasmo la Campaña en favor de "TRABAJO BISEMANARIO" En TRES semanas de actividad cumpliremos la tarea de cancelar la cuota de 250 COLONES que corresponden a la SECCION DE SAN JOSE.

Las Secciones de Heredia y Alajuela han llenado su cupo

Con gran satisfacción hacemos este semana el recuento de las actividades desplegadas por las diferentes Secciones y Células de nuestro Partido dirigidas a cancelar la cuota del Periódico que es de ₡500 y a aumentar el número de suscritores.

Informe de la Sección de San José:

A Comité de Prensa:

Todas las células de esta sección trabajan activamente en llenar su cuota para cancelar la deuda del periódico y en aumentar el número de suscritores y la circulación de TRABAJO.

Presentamos hoy los siguientes datos concretos:

Célula de TIBAS: es la primera de las células que entrega su cuota correspondiente de ₡ 166. para la cancelación de la deuda del periódico. Nuestra felicitación a la Célula de Tibás por su actividad.

La Célula de EMPRESA N° 2 ha conseguido SIETE nuevos suscritores. La Célula de Cinco Esquinas ha conseguido CINCO nuevos suscritores. La Célula México, vende semanalmente OCHENTA periódicos. La Célula Manríbal (Mora) vende semanalmente OCHENTA periódicos. La Célula Ocho de Mayo, vende semanalmente CIEN periódicos.

El 22 de octubre en curso cada Célula entregará al Administrador de TRABAJO el número que le corresponde cancelar.

Informe de la Sección de Heredia.

A Comité de Prensa:

Los resultados de la campaña para llenar el cupo de suscritores ha sido muy efectiva pues en lo que llevamos de iniciada ya hemos logrado llenar el cupo de suscritores que se nos había señalado para tres meses.

La Célula de Santo Domingo ha cancelado ya la cuota con que le correspondía contribuir para la cancelación de la deuda del periódico, ₡ 50.

El Comité de Prensa felicitó a las secciones de San José y de Heredia, que están cumpliendo con fervor renovatorio la tarea de convertir TRABAJO en bisemanario.

Entre los aspectos más valientes y positivos del proyecto de bisemanario, hay que señalar el que se abarcará en los beneficios de la ley a los trabajadores agrícolas. Sabido es que nuestros obreros agrícolas han sido dejados de lado siempre a la hora de dictarse las leyes, como ocurrió, para citar un ejemplo nada más, cuando se dio la Ley de Accidentes de Trabajo. De esta vez no ha sido así. Es más. La nueva ley recordará en particular el Proyecto de Seguro Social. El verdadero objeto es llamar la atención de los sectores organizados de la trabajadora nacional, sobre las intrigas que con diferentes pretextos están llevando a cabo los personeros

encargo de reunir más de cincuenta colonos con destino a las necesidades de nuestro fuero bisemanario.

Nuestro está aquí a la orden suya.

Atentamente, Norberto Contreras, Srio. Finanzas. Set. de Alajuela.

EL PROYECTO DE

(Viene de la pág. UNO)

la cuota del Estado proporcionalmente a fin de evitar el déficit. Para hacer efectiva esta modificación habrá que procurar al Estado nuevas entradas fiscales.

Entre los aspectos más valientes y positivos del proyecto de bisemanario, hay que señalar el que se abarcará en los beneficios de la ley a los trabajadores agrícolas. Sabido es que nuestros obreros agrícolas han sido dejados de lado siempre a la hora de dictarse las leyes, como ocurrió, para citar un ejemplo nada más, cuando se dio la Ley de Accidentes de Trabajo. De esta vez no ha sido así. Es más. La nueva ley recordará en particular el Proyecto de Seguro Social. El verdadero objeto es llamar la atención de los sectores organizados de la trabajadora nacional, sobre las intrigas que con diferentes pretextos están llevando a cabo los personeros

del hucuo que se le dio a la ley de accidentes, puesto que establece indemnizaciones para los trabajadores total o parcialmente inválidos, no protegidos por la ley de accidentes. Naturalmente, los campesinos accidentados, cuando pertenecían al número de los suscritores, serán objeto de indemnización en virtud de la Ley de Seguro Social.

Pero no es el objeto de este artículo entrar a analizar detalladamente el Proyecto de Seguro Social. El verdadero objeto es llamar la atención de los sectores organizados de la trabajadora nacional, sobre las intrigas que con diferentes pretextos están llevando a cabo los personeros

Trabajo realizado por la "Célula N° 1" hasta el 30 de Setiembre. Contribución Pro TRABAJO:

Rafael Solano L., ₡ 2.00; Calvo 0.50; Norberto Contreras, 1.00; O de Herrera, .25; J. H. Arce, .25; J. H. Arce, .25; Álvarez V., .25; López L., .25;

de los grandes capitalistas criollos y extranjeros, para nuestro proyecto que estamos comentando y formulando en forma de leyes que en estas intrigas están empeñados especialmente algunos diputados que son grandes cafetaleros o abogados de grandes cafetaleros. Sabemos también que la United Fruit Co. está intriguando para poner a salvo sus grandes beneficios. Si se cancela la cuota que le impondrá la ley de Seguro.

El Partido Comunista cree que es el colmo de la tacañería de nuestros grandes potentados, oponerse a que se haga este pequeño acto de justicia a las masas asalariadas del país. Los obreros y

CON EXITO ROTUNDO...

(Viene de la pág. 1)

las materias primas del mundo y el petróleo, en un cincuenta o más de la producción industrial. Esto significa que la suerte del eje nazi-fascista, se definirá en cinco por ciento. Si Hitler partió del supuesto, al agregar a la URSS, de que bajo el signo demagógico de la cruzada anti-bolchevique, lograría neutralizar a los Estados Unidos y a la Gran Bretaña, el resultado de la Conferencia de Moscú debe haberse defraudado por completo en cuanto a la realización de sus planes. La brillante y heroica resistencia del Ejército Rojo es hoy por tierra la teoría de la invencibilidad del ejército alemán, por una parte, y frustró los

Ramiro González, .25; Miguel López L., .50; Alberto González, .50; Heriberto Arrieta, .50; Raquel López, .25; xxx. 25; Guillermo Solano, .25; x x 10; Araya, 10; Soto, x 10; Rafael Solano, 1.00; x x 25; total ₡ 8.00.

Subscripciones del Periódico TRABAJO hasta la fecha, 13 números, de nuevos suscritores.

Miguel López L.

campesinos organizados y no organizados de Costa Rica, a la cabeza de los cuales marcha como siempre el Partido Comunista, deben alistarse para poner todo el peso de su organización y de su conciencia en la lucha para anular las maniobras que se traman para deformar la Ley de Seguro Social y el señor Presidente de la República, a cuyo empleo se debe, en gran parte el envío de este proyecto a la cámara, debe estar seguro de que cuenta con la fuerza de su pueblo, y no debe dar oídos a las voces de los ricos tacaños y de sus abogados, oponiéndose siempre a toda medida de progreso y de justicia social.

(Pasa a la pág. 4).

EL BURO POLITICO DEL PARTIDO COMUNISTA

ACUERDA:

Separar al c. Marcelino Molina del Partido por razones de carácter disciplinario. Por consiguiente en lo sucesivo no debe ser tenido el mencionado compañero como miembro de este Partido.

En los comunicados del comando militar de HITLER, el nombre de cada ciudad tomada es el nombre de una fosa común de soldados alemanes; el de cada río mencionado es un río de sangre que brota de las venas del pueblo alemán

El pueblo ITALIANO contra SUS OPRESORES NAZIS

por SERGIO TOSCANI

Al comenzar el 40. mes de lucha por ERNEST FISCHER

RADIO TELEGRAFIA "INTER-CONTINENT-NEWS"

Hitler quiere tener éxito a toda costa, aunque esto cueste todo un ejército. Si los infantes de victoria de Hitler son como aves de rapaña que vuelan sobre las montañas de cadáveres alemanes. El nombre de cada ciudad en sus comunicados es el nombre de la fosa común de los soldados y oficiales alemanes. Y todo río que se menciona en estos comunicados, es un río de sangre que brota de las venas del pueblo alemán.

Hitler ha dado órdenes de no economizar las vidas de los soldados alemanes, con el propósito de poder reportar victorias, aun que la victoria sea sobre un cadáver. Lo esencial en el sistema nazí exige triunfo a cualquier precio, aunque estos éxitos impliquen castigos. La ausencia de tales triunfos está despertando sobriedad en Alemania, y Hitler no puede soportar esto. El tiene que estar constantemente en un estado de embriaguez, Alemania bajo su dominación es como un enfermo adicto a la morfina. Cada vez se requieren nuevas inyecciones de morfina para empujar al organismo envenenado hacia la catástrofe inevitable.

Hablando de su propaganda, Hitler dijo que su propósito es "de que el pueblo nazí sea éxtico". Su plan de llevar adelante esta guerra está edificado sobre esta base. Los contrarios más débiles pueden ser derrotados mediante una conducta de guerra tan severa, una dirección calculada en efectos brutales. Pero en una lucha contra un enemigo potente, esto contiene dentro de sí mismo el embrión de la muerte.

En Rusia, en el sentido literal de la palabra, tal procedimiento en la guerra tiene que llevar a la muerte. El Comando de Ejército ruso está destruyendo la estrategia de los mandatos aventureros fascistas a cada paso. Se ha asignado la tarea de infligir a las tropas alemanas las mayores pérdidas posibles, sistemáticamente destruyendo las divisiones enemigas y así encasillando hacia una extenuadora guerra larga o a la destrucción.

Pérdidas temporales de territorios y ciudades no resuelve el asunto—pero de significancia decisiva para el resultado de la guerra es el hecho de que cada ciudad es defendida hasta los límites, cada casa se convierte en una sepultura para los soldados alemanes, y que, en último análisis, todo lo que queda para las tropas alemanas son las ruinas, las fábricas destruidas y las cenizas en los puestos de abastecimientos de comestibles.

Para poder aplastar al enemigo, el pueblo ruso está destruyendo las riquezas de su país con una determinación sorprendente. Hitler destruye a los soldados alemanes en números sin paralelo. Quizás uno pueda ganar la batalla con su método, pero uno solamente puede perder la guerra.

En Alemania, por otro lado, la noticia de la destrucción del ejército alemán se ha esparcido de casa en casa. La muerte llama en todas las puertas, trayendo noticias del Oriente. ¿Cuántos de los nazis perecieron?, pregunta el pueblo, y la sangre se hiela en sus venas con cada sídulo, hasta en los pequeños villorios.

Hitler y Goebbels no pueden guardar silencio por mucho más tiempo. Hoy publican cifras de pérdidas—una burla absoluta de los sacrificios sufridos por el pueblo. Quien inculcar en las mentes de los alemanes que el costo de la guerra en el Oriente para Alemania hasta la fecha es solamente 84,000 muertos, 292,000 heridos y 13,000 extraviados. ¿Agravesenle un cero a cada número y se aproximará más a la verdad!

Los hitleristas guardan silencio respecto a nueve-décimas partes. Mientras que estos cadáveres yacen en sus tumbas, los hitleristas utilizan cifras falsas en una tentativa de mitigar las penas de sus familiares y acallar el gemido de la verdad con trompetas de victoria.

Tuvo ocasión de sostener una conversación con un gran número de Comandantes del Ejército Rojo y todos pintan un retrato muy convincente del alto grado de brutalidad con las que el Comando Alemán lleva a sus tropas a la batalla y las sacrifica. Para ganar un kilómetro cuadrado de territorio batallones enteros son empujados a la muerte. Para capturar la Isla Oesel, los alemanes emprendieron la tentativa aventurera de aterrizar. La empresa fracasó con la muerte de 15,000 soldados alemanes. En la batalla alrededor de Bryansk, 20,000 soldados y oficiales fueron muertos, heridos o tomados prisioneros, en la batalla del Lago Imaen, de 45 a 50,000. El esfuerzo infructuoso de desorganizar las defensas de Leningrado le está costando a las tropas alemanas tales sacrificios sangrientos que no se pueden imaginar.

Hace unos cuantos días la Radio Alemana en expresiones de admiración forzadas, habló de la insuperable faja de fortificación construida alrededor de Leningrado, de la maestría sin parangón de victoria.

lelo y coraje con que los rusos están defendiendo cada pedazo de tu tierra. El "Volkischer Beobachter" escribió: "Este camino fué un verdadero infierno. El enemigo tiene soldados que no saben el significado de una muerte justa. Luchan por toda milla de terreno, de todo río, y de todo arroyuelo." Mientras que el coronel general de la radio español, Don Porfirio, en un comentario por el radio de Berlín, de setiembre 17, dijo: "Vosotros tenéis que visitar el Oriente para poder comprender el grado de perfección con que los bolcheviques siguen las tácticas de destrucción. Esta no es una lucha corriente, es una lucha por la existencia. El ejército alemán está combatiendo con su existencia".

Seguro que el ejército alemán está prestando su existencia. Está en el mejor camino hacia el sacrificio de su existencia. La conquista de territorio y las pérdidas sangrientas no nivelan la balanza. La pérdida de sangre pesa más que el territorio conquistado. El territorio perdido se puede ganar otra vez, pero uno no puede restaurar las divisiones y cuerpos del ejército perdidos. Repto que la guerra que se está librando en Rusia no es una guerra que se determina con una batalla ganada o una ciudad (Pasa a la pág. 4)

La palabra NAZISMO no está en las enciclicas, pero el nazismo persigue algo implacable a los católicos en Alemania

por S. K. PADOVER

que pertenece el 40 por ciento de la población? ¿Qué hay en el fondo de esta trayectoria aparentemente irresponsable e impolitica a ella misma nazí? ¿Qué hay, que detrás de esa locura aparente, fuerzas desbocadas están brotando a la superficie, y una vez lanzadas al viento, nadie podrá detenerlas. Como Hilare Balbo, el eminente escritor católico, lo ha admitido, el conflicto entre catolicismo y

fascismo está "fuera de toda reconciliación". Uno u otro debe terminar inevitablemente destruyéndose a su enemigo.

El "Voelkischer Beobachter", órgano principal del Partido Nazi, en su edición de Viena del 15 de octubre de 1938, dijo terminantemente: "Estamos armados y preparados para continuar la batalla contra el catolicismo, hasta la decisión final, hasta el punto de total aniquilamiento".

LAS RAZONES ECONOMICAS

La persecución se inició tan pronto como Hitler se sentó firmemente en su puesto, a que había subido precisamente con la ayuda de los católicos. Ya en 1933, la persecución había llegado a jugar a miles de monjas y curas, acusados de haber violado una extraña ley monetaria e imponiéndoles multas de mil a cien mil marcos. Sacerdotes de distintas órdenes fueron decapitados por la acusación de delitos sexuales; los periódicos católicos fueron llamados al orden por haberse adivinado a dudar de esta "Justicia"; los jóvenes nazis cantaban versos inmorales en contra de la Iglesia; los manifestos antibálicos: "Reconocimiento. Los vientos de la Iglesia Católica Romana! Juventud alemana, alejos de tales sujetos, unos contra esos bandoleros internacionales". En resumen, todo el aparato de un Estado poderoso se estaba moviendo para romper la moral de los católicos.

Las organizaciones de la juventud católica fueron disueltas en 1935. Los católicos y sus jóvenes católicos, fueron arrestados.

—Pasa a la pág 4*

Pilares de la Victoria

por V. CHOUR

Cifras grandiosas llenan el plan de 1941 para el desarrollo de la economía nacional de la URSS: millones, centenas de millones, miles de millones.

¿Puede usted imaginar 431 mil millones de toneladas —kilómetros, que es el tráfico anual de los ferrocarriles soviéticos?

Supongamos un tren ultra rápido, capaz en un año, sin detenerse un solo minuto, de atravesar 380 mil kilómetros, que es la distancia que separa a la Tierra de la Luna. ¿Cuántos vagones harían falta a ese tren fantástico para transportar una montaña de mercancías igual al tráfico de la Unión Soviética en 1941?

70,000 vagones serían necesarios y este tren, pesadamente cargado ocuparía un espacio de 560 kilómetros.

Veamos lo que el país soviético recibe cada minuto en este año de 1941. Comencemos por el metal, base de la economía nacional.

La Unión Soviética es el país más rico del mundo en mineral de hierro. La famosa anomalía magnética de Kourak, guarda en su subsuelo casi la mitad de todas las riquezas férreas del mundo. El mineral de hierro se extrae al sur en los alrededores de Kertch y en la región de Krivoi-Rog; en los Urales, en Siberia (cuenca de Kourinsk) y en la región de Irkutsk, en el Extremo Oriente.

La fundición, el acero, los laminados, todo esto representa nuevas máquinas, locomotoras, barcos, automóviles, aviones; representan el progreso, el bienestar, el futuro. Todo esto representa instrumentos de trabajo, factor de trabajo creador y de defensa invencible. En la URSS se producen cada minuto más de 34 toneladas de fundición.

Cada minuto de la URSS se producen 43 toneladas de acero. Este flujo de metal es bastante para fabricar 4 de los más poderosos tractores.

Las reservas hulleras de la URSS forman la tercera parte de todas las reservas mundiales del "pan negro" de la industria. El carbón se extrae en la cuenca del Donetz, en los Urales, en Siberia, y en el Extremo Oriente, en las repúblicas del Asia Central, en las re-

giones del extremo norte, etc. El carbón no sirve solamente como combustible para altos hornos, locomotoras y barcos; es también una de las materias primas más preciosas de las industrias químicas.

Los mineros soviéticos producen 364 toneladas de carbón por minuto. Y no hay que olvidar que el año tiene más de medio millón de minutos.

La URSS es también el país más rico del mundo en reservas de petróleo. Sus reservas son mayores que las de todos los otros países juntos. Antes de la Revolución, los industriales extranjeros descubrieron las fuentes más importantes del Cáucaso, en Bakú y en Grozny. Hoy, además, del Cáucaso, el petróleo está en explotación en los Urales, en el Asia Central y en la región del Volga inferior. Antaño, los recursos inexhaustibles de la zona de Bakú le conquistaron el nombre de capital mundial del petróleo. La vasta cuenca petrolera comprendida entre el Volga y los Urales, se llama ahora el segundo Bakú y tiene ya importancia mundial.

No en vano se llama al petróleo el oro negro. El día de centenas de productos derivados; sería difícil hallar una rama de la economía que pueda prescindir de él.

Pero lo que da su valor a la nafta bajo sus diferentes formas: mazout, petróleo, gasolina, etc., es que sirve como combustible a los automóviles, a los aviones, a los tanques y a los barcos. Cada minuto la URSS produce 72 toneladas de petróleo lo que equivale a tres grandes cisternas.

Además del carbón y del petróleo, la Unión Soviética posee otras inmensas fuentes de energía hidráulica y de turba. Más de las tres cuartas partes de todas las reservas de turba del mundo, están concentradas en el territorio de la URSS. La turba es un combustible magnífico barato, un abono excelente y una preciosa materia prima química. Numerosas centrales eléctricas soviéticas no necesitan ya el carbón ni el petróleo: éstos dos combustibles han sido reemplazados por la turba local.

En 1941, la URSS produce 24 veces más turba que antes de la Revolución. Cada minuto da al país 74 toneladas de turba.

La agricultura soviética está justamente orgullosa de sus éxitos formidables. Bajo el poder soviético, la superficie ocupada por el

(Pasa a la pág. 4)

MARTES 7 de Octubre a las 7 y 30 de la noche.

REUNION CONJUNTA DE CELULAS

- Organizada por la Célula Herminio Alfaro
- 1.—Informe del Srío, de la Célula: 15 minutos.
- 2.—Informes de los Srios. del Comité Seccional: 5 minutos cada uno.
- 3.—Qué ha hecho la Sección de San José por aumentar la circulación del periódico TRABAJO durante el mes de setiembre: informa Juan Gené.
- 4.—Importancia y desarrollo del trabajo sindical.—R. Guzmán.—Discusión.
- 5.—Iniciativas de las células.

COMPANERO:—No deje su puesto vacío en la asamblea del martes. Presente al día su carnet y asista a esta reunión a discutir los problemas de nuestro Partido.

D. MANULSKI.

